

México D.F., a 19 de noviembre de 2015  
INAI/197/15

**CADA ACTO DE LA LUCHA POLÍTICA DEL PAÍS, DEBE QUEDAR REGISTRADO EN  
LA MEMORIA NACIONAL: FRANCISCO JAVIER ACUÑA LLAMAS**

- El comisionado del INAI sostuvo que el INAI, en acompañamiento con el AGN, impulsa una campaña permanente de formación, conservación y de recuperación de la memoria nacional
- En el marco *Tercer Seminario Internacional Gestión Documental y Transparencia*, Diego Fernández de Cevallos dictó la conferencia magistral “El Pluralismo Político en México: Memoria tangible e intangible”
- Previo a la conferencia, se inauguró la exposición “Identidad de los Actores de la Contienda Política en México. Registros Documentales y Visuales”

Cada acto de la lucha política del país, debe quedar registrado en la memoria nacional, afirmó el comisionado del instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Francisco Javier Acuña Llamas.

Acompañado de la comisionada presidente, Ximena Puente de la Mora y de las comisionadas Areli Cano Guadiana y María Patricia Kurczyn Villalobos, sostuvo que el INAI es la casa de la transparencia, que defiende los datos personales y que impulsa, en acompañamiento con el Archivo General de la Nación, una campaña permanente de formación, conservación y de recuperación de la memoria nacional.

“Una campaña que permite, en un hecho inédito, traer a los actores políticos, invitar sugerentemente a los partidos y a los sindicatos, para que se apresten, en ese diálogo que empezamos a tener con ellos y que en mayo nos permitirá ser órgano garante de estas instituciones, a que recuperen la memoria que en sus acervos está”, indicó.

Al presentar a Diego Fernández de Cevallos, quien impartió la conferencia “El Pluralismo Político en México: Memoria tangible e intangible”, en el marco del *Tercer Seminario Internacional “Gestión Documental y Transparencia”*, que organizan el INAI, IMAC y el ITAM, Francisco Javier Acuña Llamas indicó que, en breve, otros actores políticos se sumarán a este diálogo con el Instituto.

“Don Diego, como don Cuauhtémoc Cárdenas y como Francisco Labastida, que otros momentos nos acompañarán, son testimonios vivos, son personalidades que llevan del estandarte de ese México de diálogo”, apuntó.

En su oportunidad, Diego Fernández de Cevallos, coincidió con la comisionada presidente, Ximena Puente, de que el país debe transitar de una transparencia acomodaticia, vigente en algunas instituciones, a una transparencia anclada en la cultura y la ética de todo sujeto obligado.

“No puede haber leyes suficientes, ni autoridades investigadoras o revisoras capaces de lograr el propósito de ir buscando en la pluralidad y en la democracia la verdad, si no hay conciencia moral, si no hay conciencia ética, si no hay sentido de responsabilidad. Por eso, vienen leyes y vienen más y se siguen perfeccionando los esquemas y se crea una institución de esta calidad y de esta trascendencia y, sin embargo, hay gran insatisfacción en la sociedad”, enfatizó.

Aseveró que la lucha política y la lucha por el poder en México puede acabar con muchas cosas, pero no debe terminar con la concordia y con la unidad, situación fundamental, dijo, si se quiere el bien del país.

“La política es, ante todo, la posibilidad de que a través del diálogo se pueda llegar a conclusiones que le permitan la unidad a un pueblo y lograr una vida mejor y más digna para todos”, manifestó.

Fernández de Cevallos fue enfático al señalar que cuando “se exige todo a la democracia, estamos perdidos”.

“La democracia sirve para muy pocas cosas, aunque sean fundamentales. Lo fundamental es que en cada uno de los seres humanos haya conciencia social. ¿Por qué? Porque la democracia puede servir, sí, para ordenar unas elecciones, para tomar determinadas decisiones en función del bien público, pero no puede sustituir la coparticipación, la corresponsabilidad de todos los ciudadanos”, remarcó.

El ex candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) consideró de una gran perversidad y como una maniobra tramposa, hablar de políticos malos y de pueblos buenos.

“Si todo fuera quitar a los corruptos del poder para que llegara el pueblo bueno, en una mañana arreglábamos todo; como si fuera posible quitar a todos los narcotraficantes de hoy para que mañana no hubiera narcotráfico. Eso no es así”, advirtió.

Durante la conferencia, estuvieron presentes también, el politólogo Jorge Alcocer y Everardo Moreno, abogado y militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Previamente a la conferencia magistral, se inauguró la exposición “Identidad de los Actores de la Contienda Política en México. Registros Documentales y Visuales”, en la sede del INAI, ubicada en Insurgentes Sur 3211.

En ella se muestran los distintos periodos de la transición política de México desde 1876 con Sebastián Lerdo de Tejada hasta 2012 con Enrique Peña Nieto, a través un acervo documental de distintos tipos, como periódicos, fotografías, propaganda electoral, audios, entre otros objeto que son parte de la historia del país.

La exposición se abrió en el marco del Tercer Seminario Internacional Gestión Documental y Transparencia, y fue inaugurada por la comisionada presidenta del INAI, Ximena Puente de la Mora; las comisionadas Areli Cano Guadiana y Patricia Kurczyn Villalobos; el comisionado Francisco Javier Acuña Llamas; y el abogado y político Diego Fernández de Cevallos.

**-o0o-**